

## **ABSTRAK**

Penulisan skripsi yang berjudul “Pemberdayaan Berwawasan Lingkungan Hidup dalam Pengembangan Masyarakat”, berawal dari ketertarikan penulis terhadap pemberdayaan lingkungan untuk ekonomi masyarakat yang dilakukan oleh pemerintah Kecamatan Cipeundeuy terhadap masyarakat di sekitar Waduk Cirata dan sekitarnya. Program pemberdayaan yang dilakukan oleh pemerintah Cipeundeuy ini meliputi wisata air dan wisata kuliner, oleh karena itu penulis ingin mengetahui bagaimana pemerintah kecamatan cipeundeuy dalam melestarikan lingkungan Waduk Cirata dan bagaimana pemerintah Kecamatan Cipeundeuy dalam melaksanakan pemberdayaan masyarakat berwawasan lingkungan hidup terhadap wisata air dan wisata kuliner di Waduk Cirata.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara dan studi kepustakaan. Interpretasi data dilakukan dengan menggunakan data-data yang dihasilkan dari observasi, wawancara dan berdasarkan dukungan kajian pustaka sehingga dapat diambil suatu kesimpulan.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana pemberdayaan masyarakat di sekitar Waduk yang dilakukan oleh Pemerintah Kecamatan Cipeundeuy terhadap Wisata Air dan Wisata Kuliner. Dalam penelitian ini pula, peneliti menggunakan beberapa teori. Di antaranya, teori pemberdayaan masyarakat, teori lingkungan dan pelestariannya, teori pengembangan masyarakat serta teori pemberdayaan berwawasan lingkungan hidup. Hasil dari penelitian ini menyebutkan bahwa dengan adanya program pemerintah Cipeundeuy maka masyarakat sekitar waduk Cirata akan hidup sejahtera dan lebih baik lagi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan yang dilakukan pemerintah Kecamatan Cipeundeuy terhadap masyarakatnya yaitu dalam rangka mengembangkan kemampuan dan kemandirian masyarakat dalam memenuhi kebutuhan hidupnya. Pemberdayaan masyarakat tersebut sangat bermanfaat bagi masyarakat dalam segi ekonomi.